

LUZ ROJA



Organo de la Casa del Pueblo

Precio, 10 céntimos

Año I

Yecla 2 de Junio de 1934

Número 10

La persecución contra los campesinos desatará la revolución

(NUESTRA CORRESPONDENCIA)

VALENCIA (provincia)

Siete huelgas campesinas. Motivo: crisis de trabajo. Las de Poliña, Puebla Larga, Alcudia de Carlet y La Montañeta se arreglaron de momento porque los Ayuntamientos y los propietarios arbitraron trabajos.

En Enguera, Albalat de la Rivera y Járaco la situación empeora. En Járaco se hicieron grandes destrozos en los campos; hubo cinco detenciones. Los patronos no quieren llamar a nadie del Servicio de Colocaciones.

AVILA (provincia)

Persecución por todas partes. Falta absoluta de jornales. Para mediados de febrero diversas organizaciones de la provincia presentaron los oficios de huelga, que retiraron a requerimiento de nuestro Secretariado en aquella provincia, esperando hallar alguna solución. Desde entonces la situación ha empeorado.

COIN (Málaga)

Huelga para el día 17. Exigen la aprobación de bases, turno y laboreo forzoso.

Se trata de una zona que no conocía el paro; pero los patronos se niegan a dar trabajo a los compañeros.

VILLACONEJOS (Madrid)

Hay bastante trabajo; pero los patronos no quieren dar jornal a ningún obrero de la Unión General de Trabajadores. Cansados de esa feroz persecución, fueron espontáneamente a cavar las viñas nueve compañeros.

Los patronos, a pesar de reconocer que hay trabajo suficiente, proponen que se deshaga la Sociedad obrera. Para justificar que no hay trabajo, un patrono dijo que la culpa era de la filoxera; pero al proponerle que el trabajo se podía encontrar arrancando las viñas, confesó que no había tal filoxera.

Tienen un centro patronal, donde están mezclados obreros y patronos. Tienen el compromiso de no ocupar más que a sus obreros.

SANTA CRUZ DE LA ZARZA (Toledo)

Desde la siega nuestros compañeros no ganan un jornal. Los de Acción Popular trabajan todos. Los nuestros están todos parados.

Anunciaron una huelga para el día

¡Para que España se enterel

Para que el país lo sepa y nadie alegue ignorancia de lo que pasa en las aldeas, por si un día, ¡pronto quizá!, los campesinos hartos de sufrir, se lanzan al cuello de sus verdugos o a destrozarse los campos que les niegan alimento, escribimos esta página con los gritos de angustia que lanzan los campesinos de nuestra nación. En la ruda y monótona queja de estos renglones, sacados de miles de cartas que, a tenor parecido, recibimos de continuo, se ve patente el crimen que está cometiendo el caciquismo rural, colocando a nuestros hombres en el trance de esclavizarse, de rebelarse o de morir.

Aquí están solamente las quejas, unas pocas quejas y nada más. En las cartas hay, además, rugidos que apenas aparecen en las notas: "No hay más camino que la revolución. Queremos acabar de un balazo antes que morirnos poco a poco de hambre..." Y hay maldiciones contra la burguesía, contra el caciquismo, contra el fascio, contra la República, contra nosotros, los dirigentes... "¿Por qué no empezáis la revolución? ¿A qué aguardáis? ¿Tenéis miedo?... La culpa es vuestra, que no nos armasteis cuando estabais en el Poder..." La ira y la desesperación son ciegas y desatan su rabia contra todo.

A la vista de esos cientos de documentos terribles, bajo la acusación de esos testimonios irrefutables, nosotros preguntamos a la opinión pública del país: ¿Habrá que esperar a que un día los campesinos se coman los unos a los otros para conmoverse? ¿Tendremos que pasar por la vergüenza de ver que el mundo organiza una campaña de caridad para socorrer a los hambrientos españoles? ¿Es ésta la obra que prometió cumplir la República? ¿Es éste el premio que merecen aquellos que unánimemente, heroicamente, desinteresadamente la trajeron y la sostienen a pesar de todo, en contra de la voluntad de esos mismos caciques que ahora vuelven a dominar en todos los rincones de España? ¿Y son estos hombres contra los que piden "mano dura y Gobierno fuerte" los patronos que hablan de "anarquía social" y silencian que voluntaria y deliberadamente están asesinando ellos de hambre a miles de hombres y a sus familias por el solo delito de querer humanizar un poco sus vidas desgraciadas?

Quien siembra vientos... A puñados, a voleo se están sembrando en España semillas de tragedia. Que nadie se extrañe, que nadie se queje, que nadie se escandalice y proteste mañana, si esos vientos provocan una tempestad de sangre.

26 de febrero. Fué el delegado y comprobó la situación; pero nada se ha hecho. En vista de esto los compañeros anuncian que irán a la huelga desesperados y ocurra lo que ocurra.

AMUSCO (Palencia)

Boicot y paro. Mandan una relación de individuos que antes, siendo de nuestra Sociedad, no trabajaban y ahora lo hacen por haberse inscrito en el Sindicato católico.

CORDOBA

Boicot cerrado contra los trabajadores organizados. Paro. El único Jurado mixto de la provincia funciona defectuosamente. Los patronos recurren todos los fallos, y ante la necesidad de aguardar dos años para que se cumplan las sentencias, los obreros han perdido completamente la fe en los organismos legales.

ALBENDIN (Córdoba)

«Llevamos mas de ocho meses parados los que somos de la Sociedad. Comemos—¡da vergüenza decirlo!—collejas, espinacas del campo y hierbas, como los animales. Hay doscientos cuarenta parados. Los compañeros empezaron a pedir limosna en los cortijos; pero ahora ya no les dan, porque hasta el pan lo llevan tasado los caciques. Mandan una lista de ex compañeros que trabajan desde que se pasaron a los caciques.»

CAZALEGAS (Toledo)

Hambre y boicot. Ciento cincuenta parados. Sólo trabajan los no asociados. «Pedimos trabajo y nos mandan guardias», nos dicen.

CANILLAS DE ESGUEVA (Valladolid)

No hay bases, ni laboreo, ni jornal de ninguna clase para los asociados. «Estamos dispuestos a todo, porque el hambre es mucha, y al haber hambre la paciencia se acaba.» Mandan una lista de ex socios que trabajan después de haberse pasado al lado de los caciques.

ARJONILLA (J. é.)

Dicen los patronos «que antes darán metralla que trabajo a los socialistas». Hay 1 200 parados. Han cerrado hasta el hospital. «La gente le echa la culpa a la República y a los dirigentes de ella. Vamos camino de tres años, y cada día vivimos peor y con más odios...»

CAZALILLA (Jaén)

«Obreros apaleados, varicos. Trabajo, sólo a los de "eyos". La necesidad ha hecho entregarse a algunos socios. A nosotros no nos quieren ni por jornales de miseria. Todo son penas, y ninguna tan grande como ver tanto hombre honrado pidiendo, muertos de hambre, desamparados y mardiciendo».